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Betrifft: Instandsetzungsarbeiten Getriebe R75 

Da beschwert sich der BMW Schreiber doch, dass die Truppe das Getriebe nicht 

richtig instandsetzen könne und oft die gleichen Fehler gemacht würden bei 

Reparaturarbeiten.  

Eine Instandsetzungsanleitung (die D605/5) wurde aber von BMW erst im November 

1943 an die Truppe verschickt und hat wohl auch nicht alle Truppenteile erreicht, die 

die BMW R75 und hier speziell das Getriebe in ihren Werkstätten zu reparieren 

hatten.  

Es ist heute allgemein bekannt, dass das Getriebe der BMW R75 nicht für jedermann 

zu reparieren ist. Ohne entsprechende Vorkenntnis und ohne Hilfswerkzeuge kann 

es beim Zusammenbau des komplizierten Getriebes zwangsläufig nur zu Fehlern 

kommen.  

Die hier beschriebenen Einbauten von Ankerhebel, Rückhol- und Haltefedern in 

einem knappen Absatz, beschreiben die Vielzahl der Probleme die bei diesen 

Einstellungsarbeiten vorkommen nicht im Entferntesten. 

 

Re: Repair work gearbox R75 

The BMW writer complains that the troops cannot properly repair the gearbox and 

often the same mistakes were made during repair work. 

A repair instruction (the D605 / 5) was sent by BMW only to the troops in November 

1943 and probably did not reach all units that had to repair the BMW R75 and here 

especially the gearbox in their workshops. 

It is well known today that the gearbox of the BMW R75 is not for everyone to repair. 

Without appropriate knowledge and without auxiliary tools, it can inevitably only 

come to errors when assembling the complicated transmission. 

The here described assemblies of anchor lever, return and retaining springs in a brief 

paragraph, describe the variety of problems that occur in these adjustment works not 

remotely.   


